

Alicante Viernes 12 de Febrero de 1915

## Precios de suscripción

En Alicante 1'50 pesetas al mes  
En los demás puntos, 5 id trimes-  
tres.—Fuera de España 20 id. id.—  
Pago adelantado.—Número suelto 10  
Céntimos—Atrasado 10 idem.

Nº. 11.374

## Sepámonos la verdad

Hemos leido lo que se ha escrito acerca de la dimisión de D. Ramón Campos del cargo de Alcalde de Alicante, pero no le hemos oido á él, que es lo importante. Dicen que dimite por la guerra sorda que le hacen sus amigos y correligionarios del ayuntamiento; otros afirman que al ver que se ha pedido su dimisión en el mitin del domingo, es por lo que renunció a la alcaldía y se marcha á casa asqueado de la política.

Aunque no fuese más que para rectificar hechos ó deshacer equivocaciones, debiera el Sr. Campos hablar alto y claro. Y no se nos oponga que ya le ha manifestado á su jefe Sr. Canals los motivos de su renuncia. Esto no basta, necesita hacer algo más, y decirle al pueblo lo que ocurre.

Los que se imaginan en la embriaguez de su soberbia loca, que el pueblo no es nada, están muy equivocados. El pueblo con su frente majestuosa y tranquila, y con su impaciencia de juez, es el que impone el respeto y la ley á sus oradores en el foro de Roma. El mismo es, no hay duda; los accidentes han variado, la esencia no. Es te es el pueblo.

Los periódicos se inspiran en simpatías, más ó menos vehementes, discurren impulsados por ese espíritu acerca de la dimisión del Sr. Campos, eligiéndole sucesor, como consecuencia de ésta, según su distinto criterio y sus afinidades con uno ó otro candidato que aspiran á la alcaldía. Y como esto no lo ignoramos aspiramos á conocer las manifestaciones del alcalde dimisionario y esto es lo que tiene derecho á esperar el vecindario.

Nosotros adversarios políticos del se-

## DOCTOR BUADES - Oculista

Miembro de la Sociedad Oftalmológica Hispano Americana

Exprofesor agregado del Refugio de Madrid.

Consulta de 10 á 1 en la calle de Bilbao 4 primer piso.

## MONOPOLÉ

Inmenso surtido en dulces, pasteles, peñillas de Alcoy, mazapanes de Toledo, pastas, pastelillos de Llorca, turrones, jaleas, mermeladas inglesas, frutas en almíbar, bombones finos y objetos para regalos.

CONFITERIA 20, Mayor, 20—Alicante

entre la plaza de la Constitución y la calle de la Constitución.

ñor Campos, decimos sinceramente lo que opinamos á fuer de imparciales. Y decimos esto para que se vea dejamos hablar á nuestros sentimientos y convicciones con entera lealtad.

Si con decir: «dimito el cargo de alcalde porque me hacen una guerra de emboscada mis correligionarios» y eso contárselo al Sr. Canals, se lograse que la opinión pública se resignara conociendo que no tenía derecho á más, pudiera quedar la cosa así.

Queremos advertir que no podrá decir el alcalde dimisionario que le hemos combatido exagerando los cargos y los hechos contra él; y esto puede verse en la colección de nuestro periódico. Nadie mas respecto de este punto.

Debemos revelarle al pueblo todo el mal que sufre pacientemente; pero sin pretender que lo oiga envuelto con injurias y la injusticia.

Se dice en una hoja impresa que el gremio de panaderos de Alicante se ha visto obligado á elevar el precio del pan; porque la harina cuesta más cara, y resulta que eso es inexacto; y por lo tanto la subida del pan es injusta.

«El Liberal» de anteayer primero, y ayer «Alicante Obrero», y otros colegas se hacen eco de la afirmación de la Cámara Agrícola Oficial de Albacete, que la elevación en el precio del pan, no está en relación con el precio de los trigos.

Y por su cuenta escribe «Alicante Obrero» lo que sigue:

«Los tahoneros de Alicante, cuyas tahonas están establecidas en la calle de Díaz Moreu y de la Huerta, respectivamente

te, no han alterado el precio del pan, de donde se desprende que la Cámara Agrícola de Albacete dice mentira, y que los referidos tahoneros quieren perder dinero, ó que el gremio de tahoneros nos está estafando miserablemente.»

La opinión pública, clama hoy por el abaratamiento del pan, y de las subsistencias en general, y habrá que prestar atención á esos clamores.

El pueblo dice que le roban haciéndole imposible la vida; ¿cómo dudarlo? ¡Vox populi!...

Si, es general la protesta y la queja y justificadas ambas.

Conque á ver lo que se hace y pronto, pues el tiempo urge, y el hambre no tiene espejo.

## COMENTARIOS

Dice «La Lealtad», que el ministro de la Gobernación, buscaba un alcalde que liciera política idónea, no administración, y no fué naturalmente á buscarlo entre los concejales que no pertenecían á este grupo.

Pidió un nombre á un diputado, y ese diputado eligió al Sr. Campos, sin ocuparse de la confianza que pudiera inspirar á su pueblo.

Bonito papel el desempeñado por don Raúl Campos Puig.

El barrer exige el regar, y esto ha de hacerse con agua limpia y de manera que no se forme charcos.

Precisamente se hace lo contrario, cuando se riega la calle de Alfonso el Sabio y la de las Navas de esta ciudad.

Es muy frecuente, por desgracia, en Alicante, que el consumidor, en pago de su dinero, reciba á cada paso artículos, tanto de comer como de beber adulterados, maleficidos y en un estado que, engañando fácilmente á la vista, llevan sin embargo, en sí el germen de indisposiciones, enfermedades y hasta epidemias que ponen en verdadero peligro la salud pública.

La sórdida avaricia de los vendedores, el deseo de realizar pingües ganancias, son causa de que todos los días se está expediendo el pan hecho de harinas de mala calidad y falso en el peso, pescados pasados ya, leche adulterada; en fin, apenas se vende un artículo de primera necesidad que no esté adulterado ó malecido en una proporción que escandaliza.

Este estado de cosas es intolerable.

## El conflicto de los metalúrgicos

No se ha arreglado el conflicto de los metalúrgicos, antes al contrario, ha empeorado.

Ha habido colisiones á la salida de los «esquirols», de los talleres de calderería de los Sres. Aznar e hijos, y estos según noticias han decidido cerrar cesando en su industria, por ahora.

Los señores Aznar se han dado de baja en la contribución industrial, comunicando á las autoridades la definitiva clausura de los talleres.

De la encarnada lucha de obreros y patronos ha resultado el paro, mientras no faltará quién se alegre, y el Gobierno ha seguido y sigue indiferente.

Se sabiendo en sobradés decisiones la victoria, además en la epopeya que con motivo de sus bodas de plata, preparaba el Conservatorio á Lolita la cuadra mejor que á nadie el papel de reina, jere tan hermosa! Que valía fachón tan honda presenciarla de lirante ovación y haber contribuido á ella con secreto sacrificio.

A este punto llegaba el fiel y amistoso de Rosa Rito cuando el deseo expreso de su padre Vito a tincionar los garreros propósitos de la pobre adorada: Poca es bien D. Matías de la situación de ánimo en que subióse se hallaba y pidió con más acierto que piedad, utilizarla en favor de sus propios de ligares.

— Emprendo hija mía —dijo en sustancia— cuándo quieras á Lolita y no te de negarle que la más lo merece. Hubiere yo pensado antes de abrirla tal y como el primero en aprobar tus nobles impulsos

nos le da feo artillo á esta la era igualmente vedada e domicilio de aquella. Solo podían verse á tratar en el Conservatorio y aun á hacer de él gran ostentación. Terminados sus estudios las dos amigas han sido de separarse para siempre y no hay duda que entiendiendo tanto los afectos personales como los apresamientos de un plazo que se agotó.

En la infancia más temprana en la adolescencia, antes que el amor parezca en escena es muy común que la amistad resalte sus caracteres de una verdadera amistad y no querer en ello ni hasta en los años de juventud. Yungenes de todo entusiasmo los tiernos corazones, pero sintiendo già las turbulencias efectivas de otras menos inocentes edades sea espacio de llegar el caso de hasta la infidelidad con sus amores sus erupciones y herencias y sus torturas como si el mismo Cupido anduviese de por medio. A veces va



## Rasgos Literarios

### EL RENEGADO

Para el Error, renegó y apostata cuanto difunde luz. Nunqueniente, nace el hoy de ayer. El alabiente, no bien del seno de la noche surge, se oye por esta apelidada ingrata.

Decía Aníto: «Que ejecuten urge al apóstata Sócrates.» — Decía Caifás: «Muera Jesús el renegado.» — Galileo, en el suelo atrodiado, mientras escupe en su noble frente aquello que le acusan de herejía, confiesa humilde que su ciencia y erra; y en tanto, bajo sus rodillas siente el giro eterno de la «automóvil» tierra.

¡O desti ol ol arca no trenebundol! Yo admiro que de Dios siempre haya sido la voluntad que, en ese bajo mundo, sus ideas el haya tenido, sus actividad, sus ansias, sus desvelos, sus sueños, sus vigilias, sus anteojos, sus entrañas, el brillo de sus ojos, su corazón, su alma, sus anhelos, y que huya, sin temblar ante el tormento; su saber difundido y prodigado, para oírse llamar con ronco acento apóstata y traidor renegado!

Eusebio CORT.

## CINE-SPORT

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el notable pintor actor Daniel Alberich y el presto compositor Francisco Palos, donde figuran las primeras tipes Elvira Albiot y Amparito Wieden.

Función por secciones.  
Á las 6 y media (sencilla).

«La Cuna»  
Á las 8 y tres cuartos (sencilla).  
«La carne Flaca»

Á las 10 (sencilla).  
«La Cuna»  
Á las once (sencilla).

«Guedéja» Rubia»  
— PRECIOS =

Sencilla: Preferencia, 45 céntimos, Genia, 15 id.

## Clases de solfeo, piano, canto, declamación y francés

En la Sala de Conciertos, Castaños 19 bajos, se abre, matrícula de solfeo, piano tanto y declamación y francés, á cargo de los profesores doña Emilia Miquel, D. Juan Latorre, D. Miguel Soler y doña Aurelia Miquel, respectivamente.

Todas las clases serán alternas y los precios para cada persona, y por cada mes, serán los siguientes:

Solfeo, 4 pesetas; Solfeo y piano, 7'50 dem.; Canto, 10 idem.; Declamación 10, dem.; Francés, 4 idem.

Las personas que deseen inscribirse podrán hacerlo en el domicilio de doña Emilia Miquel Mayor, 14, 2º, de seis á nueve de la tarde todos los días, y los festivos por la mañana de once á una.

Los profesores darán las clases en los días señalados á cuantos alumnos se presenten y las alumnas y alumnos tendrán opción á asistir á las sesiones artísticas que se celebran los domingos de cinco á ocho de la tarde y tomar parte en ellas si así lo desean.

La matrícula queda abierta por tiempo ilimitado las clases se cerrarán el 30 de Junio próximo y volverán á abrirse en 1º de Septiembre.

## NOTICIAS

### EL TRIUNFO DE UN PAISANO

Un joven artista alicantino, Adolfo Ramón Lledó, partió para los Estados Unidos hace algún tiempo, buscando nuevos horizontes para sus aficiones artísticas.

De nuestro paisano solamente sabíamos de tarde en tarde que en Nueva York dedicaba con ahínco á perfeccionar su arte trabajando con denuedo en su estudio, frecuentando las mejores academias y cultivando de su cuenta el dibujo y la escultura.

Ahora la prensa neoyorkina nos dá noticias de que Adolfo Ramón ha obtenido un lisonjero éxito en una exposición de escultura á la que concurrió con un trabajo titulado «Juventud» que ha merecido una recompensa del Jurado.

Felicitámosle efusivamente deseándole muchos éxitos que le colmen de gloria.

De Madrid ha regresado á esta capital el joven e ilustrado médico, D. José Gadea Benito.

Nuestro muy querido amigo D. José Vidal ha abandonado el lecho después de unos cuantos días de penosa dolencia hallándose con gran satisfacción por nuestra parte, en la convalecencia.

Una rápida y total mejora deseamos al querido amigo.

Nuestro particular amigo el abogado D. Ricardo Urriés, ha venido nuevamente de Villajoyosa.

Ayer mañana á las 9 y media ha fondeado en nuestro puerto el buque de guerra Marqués de la Victoria.

A las 10 y media se ha hecho á la mar

### EL NUEVO CEMENTERIO

Anteayer tarde, á las cuatro, reuníose en el despacho de la alcaldía la Comisión de cementerios presidida por el Sr. Botí, para tratar de la adjudicación de nuevos terrenos.

Se tomaron, entre otros acuerdos el de subsanar algunos defectos de que adolece el expediente del nuevo cementerio, depositado en Madrid. Más comùn para la expedición del expediente citado se oponían serias dificultades el señor gobernador ha solicitado telegráficamente el envío allanando así los mencionados obstáculos.

### OBAS PÚBLICAS

Con motivo del plan extraordinario de los aprobados proyectos de reparación de varias carreteras de esta provincia y cuyo importe total de las obras asciende á 852.344'45 pesetas, se han cruzado telegramas entre el señor gobernador y los ministros de Fomento y Gobernación y el diputado Sr. Canals.

Solicita el Sr. Fernández Ramos se active la tramitación del correspondiente expediente, y por lo que se desprende de los despachos telegráficos de Madrid, que antes hemos referido, pronto se harán los libramientos para dar comienzo á los citados trabajos.

Para la semana próxima se prepara en el Cine-Sport el estreno de la hermosa obra del maestro Serrano «Si yo fuera rey».

En esta obra se estrenará un magnífico decorado y un lujo sísimo vestuario.

Además hay en ensayo varias obras nuevas.

## BANCO DE CARTAGENA

Capital: 10.000.000 de Pesetas completamente suscriptos

### CASA CENTRAL EN MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Lorca, La Unión, Gallur, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Cartavaca, Elche, Melilla, Yecla, Cádiz, Melilla y Algeciras.

Facilita Giro y Letras en toda clase de monedas y sobre todo en platas del mundo.—Derechos, letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia SIN COBRAR PRIMIO ALGUNO.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pigiamos.

Horas de Caja, de 9'30 á 1 y de 4 á 5 tardes.

Los Sábados por la tarde no hay Caja.

Abono a las cuentas corrientes los siguientes intereses:

Cuentas corrientes disponibles 8 días 1'2% por 100 anual.

Cuentas corrientes disponibles 8 días 1'2% por 100 anual.

Intereses por 100 anual.

Abono a los imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.

Saldo de 100 anual.

Al cierre 6 de Febrero de 1915

PESETAS

Monto anterior. 7.937.646 12

Impresiones diarias de la semana. 34.078 81

Suma. 7.971.724 93

Reembros. 177.562 76

Saldo de 100 anual.

Al cierre 6 de Febrero de 1915

STOGLIA

Colegio de San José

INCORPORADO A ESTE INSTITUTO

GENERAL Y TÉCNICO

Primera y segunda enseñanza

de la escuela y carrera especiales

Bajo la dirección del

SR. DR. D. MIGUEL M. GIL HERNÁNDEZ

Canonigo Doctoral de este Colegiata

STOGLIA

Desde el 1º de Septiembre hasta 1 de Octubre en que da principio el próximo curso académico queda abierta la matrícula en este Colegio para la enseñanza de grado de bachiller, estudios de Comercio y técnico.

En matrícula podrá ser oficial con repaso en el Colegio y no oficial ó libre con asistencias solamente á las clases del colegio y ajustada en un todo á los programas vigentes.

Se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos de primera y segunda enseñanza comercio y estudios técnicos.

Para precios y clases de matrícula pidase al administrador del colegio Don Celestino Chinchilla y Ballesta más noticias el Reglamento.

Calle de Bailén, 29 Alicante.

### POSTRES EXQUISITOS

Passas moscateles á

id. caja 3 kilos, cromos de lujo

Carne menudillo

Id. id. en latas, desde 4 ptas. á

Mermeladas, toda clase de frutas lata

Idem id. frasco

Melocotón al natural, lata de 1 kilo.

Idem id. lata medio kilo

Fritas de todas clases al natural,

en frasco de un litro

Idem id. id. de medio id.

Idem id. en almíbar 1 id.

Idem id. de medio id.

Idem id. en latas de 60 gramos

Piñas de la Habana frascos de 1 id.

De venta: Grau Salchichería Extremeña de Hijo de SERAFÍN SANCÍEZ.

Altura 15 y Pórtico de Ausaldo, 4.

Servicio á domicilio. — Teléfono núm. 28

## ULTIMA HORA

(Por telégrafo)

Madrid 11.

Congreso ruegos desinterés.

Senado, Molinas pregunta medidas adoptadas garantizar vidas intereses españoles Méjico. Lema Mejico anarquia espirituosa dificulta hacer respetar extranjeros. Gobierno preocuparse seriamente asunto

Romero dese justa valoraciones dos puestos vinicultores.

Peyrolon ocupa crisis naranjera Valencia.

París: Comunicado 3 tarde todo frente hasta Champagne duelo artillería región

Noche aeroplanos ambos bandos excusiones arrojando bombas. Argona combate alrededor posición María Teresa. Enemigo realizando bajas nuestras también fueron importantes.

Vagos densísima nieve abundante oscurísima noche en medio oscurísima lóbros combate cogieron improviso cedimos terreno en primer momento pero apremios mediante contraataque un día entero.

Bolsa: 73.20—99.90—25.07.

Chile: 100.000—100.000—100.000.

Impresión ELPORVENIR, Alfonso el Sabio 23.

### RAÍS Y CANTUESO

Queridón. Ilusorio de Monovar

De venta, en Ultramarinos, Cafés y Cervecerías.

Violetas Benacantil

SE VENDE Á PRUEBA

1'80 ptas. Caja.

BOLÍ, Mayor, 13, 15 y 17.

### SALÓN MODERNO

Residencia número 1000 número 1000

Salón de noche funciones de cinematografo.

Así las cosas á las once de noche

recas: Preferencia, 16 céntimos.

Entrada general, 5 idem.

